

Tous les lundis à 20h30 à l'oratoire de l'église à Nozay prière avec le groupe du Renouveau Charismatique
Tous les lundis à 14h30 adoration et louange à l'oratoire de la maison paroissiale à Derval
Tous les jeudis soir , à 18h, confession avant la messe de 18h30 à l'église à Nozay - une heure d' adoration à l'issue de la messe
Tous les vendredis entre 11h et 12h adoration eucharistique à l'église d' Abbaretz . Prière du chapelet à 14h 30 à Pierric .
Chaque 1er vendredi du mois , prière du Chapelet , à 15h à la Salle paroissiale de Sion les Mines
Le samedi , confessions à Nozay et à Derval selon le calendrier figurant en page intérieure.
Sa 7 déc Rencontre de la Frat ados à 10h 30 à la maison paroissiale à Nozay
Di 8 déc Etape confirmation à 11h 30 à Nozay Concert de musique classique à 16h à l'église à Puceul Pèlerinage de l'Immaculée Conception à Jans , départ à 18h de la chapelle du Trépas vers l'église pour une soirée chants
Lu 9 déc Fête de l'Immaculée Conception : messe à 9h30 à Derval et à 18h30 à Nozay
Ma 10 déc Rencontre des catéchistes à 19h 30
Me 11 déc Visitation et messe à Abbaretz à 10h 30
Ve 13 déc Rencontre de l'Equipe d'Animation Paroissiale à 17h en visio conférence Répétition de chants à 20h à la maison paroissiale à Nozay
Di 15 déc Concert de la chorale Lorelei à 15h à l'église à Nozay
Lu 16 déc Fête du Bienheureux Jean Baptiste MALO
Me 18 déc Messe à 9h30 à Pierric Catéchèse adultes à 18h30 à Derval
Ve 20 déc Rencontre de l'Equipe d'Animation Paroissiale à 17h en visio conférence
Sa 21 déc Rencontre des servants de messe à 14h à Nozay
Ma 24 déc Soirée chants et prières de Noël à 18 h à l'église de Sion les mines

La vie des Saints

Le **16 décembre**, nous fêtons le **bienheureux J B MALO**. Rendons grâce à Dieu pour le Bienheureux martyr Jean-Baptiste MALO ! Qu'il prie pour nous et nous aide tous et chacun à avancer vers la sainteté qui est la perfection de l'amour, là où nous sommes appelés.

Permanences confessions sur nos paroisses

Désormais, les permanences pour les confessions ont lieu :

À l'église de Nozay

* Le **jeudi** de 18h à 18h30

* Le **samedi** de 10h à 11h

selon le calendrier suivant :

Le 1er février 2025

Le 1er mars 2025

Le 5 avril 2025

Le 3 mai 2025

Le 31 mai 2025

À l'église de Derval

* Le **samedi** de 10h à 11h

selon le calendrier suivant :

Le 14 décembre 2024

Le 18 janvier 2025

Le 15 février 2025

Le 15 mars 2025

Le 19 avril 2025

Le 17 mai 2025

Le 21 juin 2025

Messes de Noël

Messe de la nuit le mardi 24 décembre à 18h à Nozay et à 19h à Derval.

Messe du jour de Noël le mercredi 25 décembre à 10h30 à Nozay et Derval

Intention de prière proposée par le Service diocésain des Vocations

« L'espérance ne déçoit pas, puisque l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné » (Rm 5, 5). En ce temps de l'Avent, prions pour ceux qui manquent d'espérance face à l'épreuve, la souffrance ou l'incapacité à trouver du sens à ce qu'ils vivent. Que notre foi dans l'attente du Christ devienne un témoignage vivant d'espérance et de charité.

Intention de prière du Pape pour décembre

Pour les pèlerins de l'espérance. Prions pour que le Jubilé qui s'ouvre nous renforce dans la foi, en nous aidant à reconnaître le Christ ressuscité au milieu de nos vies, et nous transforme en pèlerins de l'espérance chrétienne.



La Margelle, espace écoute

Vous vivez un deuil, vous traversez une épreuve. Il n'est pas toujours facile de se confier à des proches, ceux-ci peuvent être éloignés géographiquement. Vous pouvez venir nous rencontrer lors de notre **permanence, le 1er samedi de chaque mois de 10h à 12h à la maison paroissiale de Nozay**. Vous pouvez également téléphoner au 06 18 68 18 34 pour prendre RV (il est possible de laisser un message écrit ou vocal). Nous vous proposerons un temps d'écoute simple et fraternel en toute confidentialité.

L'équipe de la Margelle

Saint Clair

6, rue du Vieux-Bourg 44170 NOZAY

Mail : stclair.nozay@free.fr

Tél : 02 40 79 43 43

du mardi au samedi, de 10h à 12h de 10h à 11h30

Saint Guénolé

16, place Bon-Accueil 44590 DERVAL

Mail : paroisse.stguenole@free.fr

Tél : 02 40 55 09 06

du mardi au samedi, de 10h à 12h

Coordonnées

Permanences d'accueil :

Sépultures :

accueil téléphonique : 06 31 14 36 32

accueil téléphonique : 06 85 12 51 31



LA PIERRE ET L'ÉPI

N° 16

9 AU 22 DECEMBRE

2024

EDITORIAL

Notre-Dame ou la Corse ?

SOMMAIRE

Édito

Nouvelles des jeunes

Pastorale collège

Confirmands

L'Avent avec les enfants

En marche vers le baptême

Retour sur :

la matinée des acteurs en

liturgie

Un samedi pour Marie

Eglise verte

OClocher

Soirées chants

Prière au bienheureux

JB Malo

Planning des

confessions

Messes de Noël

Prière du service des

vocations

Prière du Pape

La Margelle espace

écoute

Agenda

Le 15 décembre, le pape François se rend sur l'île de beauté pour une visite historique, à l'invitation du Cardinal François Bustillo, évêque d'Ajaccio.

La simultanéité avec l'ouverture officielle de la Cathédrale Notre-Dame de Paris (seulement 8 jours plus tôt) et le refus du pape d'y participer interrogent sur les motivations profondes de ce dernier. Et les médias ne manquent pas d'évoquer un conflit diplomatique larvé. Les contraintes de calendrier du pape sur les 7 et 8 décembre (un "consistoire" au cours duquel il créera 21 cardinaux) n'ont pas suffi pour clore le débat.

Est-ce un message du Saint Père à nos gouvernants ? Il n'est pas interdit de le penser si, comme certains l'ont déjà fait, on peut repérer des points de tension entre le Vatican et la France sur des questions comme le projet de légalisation du « droit à supprimer la vie humaine » ou encore l'inscription de l'avortement dans la Constitution, présentée comme une fierté nationale.

Nous n'avons, ni vous ni moi, assez d'éléments pour discerner sur les intentions du Souverain Pontife. Pour ma part, je m'en tiens à la raison invoquée : assister à un colloque sur « la religiosité populaire en Méditerranée ». Ce n'est pas non plus un secret que les récents liens d'amitié nés entre le pape et le cardinal Bustillo. Les deux hommes se connaissent et partagent une vision commune sur l'Église d'aujourd'hui.

Nous avons eu l'occasion, en octobre 2023, d'entendre l'évêque d'Ajaccio lors d'une conférence qu'il donnait dans le cadre du rassemblement « Kérygma », à Lourdes. Je traduis une impression largement partagée des participants en disant que son intervention nous a tous séduits.

Que le pape vienne alors rencontrer son ami français constitue une sorte de message adressé à la France. François vient rencontrer François pour nous dire qu'il n'est pas le gardien de monuments historiques mais le pasteur d'hommes et de femmes en chair et en os, que le Christ et l'Évangile nous demandent d'aimer jusqu'à leur donner notre vie. Malgré son âge et une santé précaire, le pape reste fidèle à ce qu'il n'a cessé de rappeler : l'importance de la fraternité entre les hommes, sans distinction de races ou de religions. En cela, il s'est inscrit dans la tradition d'un Saint François dont il a pris volontairement le nom au jour de son élection. Il n'a cessé depuis lors de nous redire que cette fraternité s'enracine dans le fait que nous sommes les fils et filles d'un même Père.

Certes, l'événement de Notre-Dame de Paris a suscité une émotion légitime qui a dépassé le cadre de Paris ou de la France. Un événement planétaire. Mais un événement qui ne doit pas nous détourner, pas même un instant, du regard que le Christ nous demande de porter sur nos frères, et en particulier les plus fragiles. La grande question qui nous sera posée, au jour de notre face à face avec Dieu sera celle-ci : « qu'as-tu fait de ton frère ? » (Genèse 4, 10). Et non : « qu'as-tu fait de la cathédrale de Paris ? »

Que personne ne s'imagine que cela puisse signifier qu'il ne fallait pas investir dans la reconstruction de cet édifice prestigieux. Notre admiration pour ceux qui y ont travaillé est totale, et les siècles à venir leur seront reconnaissants. Mais cet événement ne doit pas éclipser la priorité évangélique qui pousse le pape François à sortir du Vatican pour soutenir une Église qui sollicite son soutien dans ses combats quotidiens contre l'indifférence et la haine, pour la vie et pour la paix. Cessons de polémiquer pour « mener le bon combat » (Cf. 2 Timothée 4, 7).

Père Rémy CROCHU

Nouvelles des jeunes

Un nouveau souffle pour la pastorale au collège Saint Joseph

Cette année, la pastorale du collège se donne les moyens de relancer une nouvelle dynamique.

Cela passe dans un premier temps par l'ouverture d'un lieu d'accueil au niveau de la cour centrale. Tous les jeudis midi, un membre de l'équipe pastorale est présent pour accueillir les élèves et adultes du collège qui souhaitent prendre un temps de prière, déposer une intention ou simplement profiter de quelques minutes de calme.

L'équipe pastorale propose aussi tout au long de l'année des temps forts comme le rallye-Pasto pour tous les élèves de 6^{ème} dès le début de l'année scolaire. Les temps de l'aveil ou du carême sont marqués par des moments de partage ou de célébration en lien avec la paroisse.

Un « Rallye-Pastoral » pour les 6^{ème} du collège St Joseph de Nozay

Lundi 30 septembre a eu lieu le rallye-Pasto pour l'ensemble des classes de 6^{ème} du collège. Cet après-midi-là les élèves, accompagnés de leur professeur principal, sont sortis du collège pour découvrir autrement la commune de Nozay ; ils se sont rendus dans l'église pour comprendre sa structure, les statues et les tableaux puis dans la chapelle pour découvrir les grands témoins de Abraham (-1800 avant JC) jusqu'à nos jours avec Carlo Acutis (1991-

Un samedi pour Marie

"PRIEZ, PRIEZ, PRIEZ, mes enfants " : c'est ce que la Vierge Marie ne cesse de nous dire depuis des générations. Comme une maman qui reprend son enfant qui met son doigt dans son nez, tant qu'il n'obéit pas, elle lui redit.

" Un samedi pour Marie " fut un moment fort et

2006). A la maison paroissiale, ils ont été accueillis par le Père Rémy et son assistante, Laurence, qui leur ont présenté l'aumônerie et fait visiter les lieux. Enfin, dans le parc, ils ont eu la possibilité d'apprendre le chant « Une cathédrale » de Brigitte et Jean-Paul Artaud.

En fin de journée, les 140 élèves se sont retrouvés à L'église Saint-Pierre-Aux-Liens pour écouter le Père Rémy qui a fait le lien entre l'après-midi passée et l'Eglise qui n'est autre que le peuple des croyants que nous sommes tous invités à rejoindre. Les jeunes collégiens ont quitté l'église en entonnant tous ensemble « Que chaque enfant, porte sa pierre au chantier de la maison du Père ... »

Rencontre confirmands/confirmés

Le 16 novembre dernier, les Confirmés de nos paroisses ont été invités à accueillir les jeunes futurs Confirmands 2025 lors d'une «soirée raclette». Chacun a pu partager son expérience et raconter les moments forts du parcours.

La raclette a ensuite été partagée dans une ambiance conviviale. C'est ainsi que débute le parcours de Confirmation 2025 pour les jeunes de 4^{ème} ou ayant 14 ans dans l'année. Si vous êtes concernés, il encore temps de nous rejoindre!

Temps fort de l'Avent pour les enfants

Nous avons vécu un bon moment avec les enfants pendant ce temps fort d'éveil foi en ce samedi 30 novembre, veille du 1er jour de l'Avent. Nous avons lu les évangiles de

beau ! : la confession, pour faire un ménage de son âme et de son cœur et ainsi faire de la place pour mieux accueillir JÉSUS .

Prier le chapelet, " À JÉSUS par MARIE ", pour offrir dans l'humilité notre pauvre vie, et demander à la Vierge Marie des grâces de PAIX, D'AMOUR et de JOIE pour notre monde.



l'annonciation, de la visitation et de l'annonce à Joseph à travers un diaporama, puis nous avons chanté quelques chants de Noël, mis en scène un conte et partagé un goûter. Enfin, nous avons bricolé avec les enfants et leur avons préparé un petit livret accompagné de prières en leur proposant des petites actions concrètes pour bien vivre ce temps de l'Avent et se préparer à accueillir Jésus dans la crèche de leurs cœurs...avec l'aide de la Vierge Marie !

Film « L'étoile de Noël » à la maison paroissiale à Nozay

Le 21 décembre à 15h, les enfants de 3 à 11 ans (et les grands !) sont invités à entrer dans l'esprit de Noël. La projection du film sera suivie d'un goûter. Vous êtes les bienvenus !



En marche vers le baptême

Le dimanche 17 novembre dernier, Audrey et Noa ont été officiellement accueillis en Eglise. Accompagnés par leurs amis du groupe de Catéchuménat, ils ont frappé à la porte de l'église et ont exprimé leur désir de devenir chrétiens. Grande joie lisible sur le visage de nos nouveaux frère et soeur. Au lendemain, ce petit témoignage au groupe des Catéchumènes : « je voulais vous dire que je suis toujours émue de la messe d'hier et je voulais vraiment vous remercier de votre bienveillance (...). Je me sens bien entourée par des personnes à l'écoute, et cela fait beaucoup de bien. Merci sincèrement. »

La Sainte Eucharistie, pour nous remplir de la présence du CHRIST. La petite assemblée est repartie dans la paix, la joie, le sourire aux lèvres, en disciples prêts pour annoncer la bonne nouvelle...Une expérience à ne pas manquer la prochaine fois, le samedi 1er février.

L'Église ! faire communion pour entrer en communion avec Dieu. Célébrer la vie en Église !

Alors, même si quelques fruits sont déjà visibles (merci pour le don de tables pour l'accueil des enfants, à Nozay !), nous sommes nombreuses et nombreux à espérer en voir davantage : organiser le service de l'accueil dans nos églises, approfondir le sens de notre mission lorsque nous sommes au service dans nos liturgies (en équipe liturgique, pour l'entretien des églises, par l'art floral, à la sacristie, à l'autel, à l'animation, à la projection, à l'ambon, pour la quête, ou encore lorsque nous donnons et portons la Communion). Une suite bientôt ? sûrement...

Eglise verte toujours en action

La fresque du climat

Samedi 16 novembre, une « Fresque du Climat » a été organisée à la Maison paroissiale de Nozay par l'équipe Eglise Verte St Clair St Guénolé.

La Fresque consiste en un atelier de 3 heures, qui permet à chacun de comprendre les origines et la complexité des enjeux liés aux changements climatiques afin d'enrichir sa réflexion et d'imaginer des leviers d'actions.

Les participants ont intitulé leur fresque « Nous pouvons agir ! »

Plus d'information sur le site <https://fresqueduclimat.org>



La paroisse sur OClocher

Encouragées par le diocèse, nos deux paroisses associées Saint Clair et Saint Guénolé viennent de se doter de l'application OClocher...

Pourquoi déployer l'application OClocher ?

Cette application, pensée spécifiquement pour servir les paroisses, est développée par deux Angevins. Elle nous a paru intéressante pour soutenir et même renforcer le lien entre les paroissiens. Notre territoire est très vaste et nous en ressentons tous les conséquences, alors que notre désir et notre vocation paroissiale est d'accueillir, d'intégrer, de mettre en relation. Des lieux et des moyens existent déjà pour cela, à commencer par la messe dominicale et divers événements qui nous rassemblent ponctuellement. Cependant, comme on le fait dans une famille quand ses membres sont dispersés, nous recherchons tous des outils qui pourront nous maintenir en lien et même rejoindre des jeunes, des familles, intéresser d'autres personnes à nos événements ponctuels ou ordinaires... Comme son nom l'indique, l'application OClocher peut y contribuer.

Comment cela fonctionne-t-il ?

L'application est gratuite pour les utilisateurs. Il suffit de l'importer sur votre smartphone, votre ordinateur ou votre tablette (disponible sur l'App Store ou Google Play). Laissez-vous guider pour créer votre profil qui peut être anonyme ou pas et choisissez votre « communauté principale » : Saint Clair et Saint Guénolé. En un seul « clic » — l'application

Un poème des élèves de 5^o du collège St Joseph de Nozay

L'an dernier, les élèves de 5^{ème} du collège St Jo de Nozay ont été sensibilisés à l'environnement. Voici un poème imaginé par ces élèves :

« Les êtres humains et les animaux

Où sont passés les animaux ?
Ceux qui vivent parfois dans l'eau,
Comme les tout petits poissons
Comme ceux qui sont trop mignons.
Les humains ne sont pas malins,
Surtout ceux qui jettent leurs déchets.
A cause des êtres humains,
Sont aussi pollués, les marais !
Nous avons une solution
Trier bien les déchets chez vous
Et n'en mettez pas partout !
Il faut arrêter la pollution »

Agathe et Marie

est très intuitive ! — vous aurez alors accès aux horaires des messes, à des infos sur un temps de prière ou un prochain concert, à un temps d'amitié ou une activité pastorale passée ou à venir ; vous aurez aussi la possibilité de déposer des intentions de prière ou de proposer un service, de méditer les lectures du jour, de relire une homélie, et bien d'autres choses encore... Chaque abonné peut réagir à une publication, s'inscrire à une proposition, se porter volontaire pour un service... On peut encore consulter la page OClocher d'une autre paroisse...

On peut enfin s'abonner comme membre actif ou seulement comme anonyme, ne serait-ce que pour faire ses premiers pas dans l'application tout en restant discret... OClocher garantit la stricte confidentialité des données de contact partagées sur l'application. A noter que l'application sera synchronisée avec le site internet paroissial.

Quelques témoignages

« L'application a été vite adoptée et plébiscitée par des utilisateurs, parfois âgés. »

« Tout ce qui se passe à la paroisse et qui la fait vivre est partagé facilement sur OClocher... »

« Le dimanche, sur le parvis, certains vont féliciter un groupe de jeunes dont ils ont vu la photo, d'autres prennent des nouvelles de ceux qui avaient sollicité de l'aide ou la prière... »

A bientôt sur OClocher !

Père Rémy



Soirée chants

Voici les dates des prochaines répétitions de chants à la maison paroissiale le vendredi à 20h. Elles sont ouvertes à tous !

- 13 décembre à Nozay
- 23 décembre à Nozay et Derval (spécial célébrations de Noël)

Maison paroissiale à Nozay

Pendant les vacances scolaires, c'est à dire du 21 décembre 2024 au 5 janvier 2025, la maison paroissiale de Nozay ne sera ouverte que les mardis, jeudis et vendredis, à chaque fois de 10h à 11h 30. Merci de votre compréhension.



Prochain bulletin

La prochaine édition couvrira 3 semaines c'est à dire la période du 23 décembre 2024 au 12 janvier 2025. Merci aux référents de chaque clocher de bien recueillir les intentions de messes des familles pour cette période et de les déposer pour le 14 décembre.

Les articles et les diverses informations à paraître doivent être adressés par mail à :

bulletin.stclairguenole@gmail.com